



POBLACIÓN DESTINARÁ MÁS DE 160 MIL PESOS PARA NAVIDAD

Llegó diciembre: las claves para administrar los gastos durante este mes

Las familias debieran elaborar un presupuesto y ceñirse estrictamente a él. Al mismo tiempo, hay que evitar pagar fuera de plazo para evitar cobros extras o multas. Ahorrar, además de administrar los gastos, entrega seguridad financiera y tranquilidad en caso de imprevistos como la pérdida del empleo, un accidente o enfermedad.



Los gastos aumentan de forma importante durante el mes de diciembre.

LAUTARO CARMONA

Ricardo Gálvez P. / La Serena

@eldia_cl

Finalmente llegó diciembre, uno de los meses preferidos por la población debido a que no sólo es el último del año, sino porque se acercan las vacaciones de verano y sobre todo, Navidad. Eso sí, es también un período estresante a causa de la gran cantidad de gastos que se realizan.

De hecho, de acuerdo a una encuesta de consumo navideño elaborada por Deloitte, los hogares en Chile destinaron 167.360 pesos en 2021 a estas festividades, lo que representó un 6% más que la inversión total llevada a cabo durante el curso precedente.

Es así como en esas fechas, en la intención de gasto, predominó la compra de regalos con un 55%, seguida por las adquisiciones que dicen relación con la cena de Navidad, ropa, además de zapatos que no corresponden a obsequios.

De este modo, en este complejo mes, diferentes son los consejos que dan los expertos para ahorrar, pero especialmente, para proteger las finanzas.

"Hay que acostumbrarse a hablar de dinero al interior de la familia. Transparentar cuál es la situación real de endeudamiento, de ingresos que tenemos y comen-



Se debe elaborar un presupuesto y ceñirnos exactamente a él, contemplando, tanto los gastos fijos como variables"

RICARDO IBÁÑEZ

ABOGADO Y SOCIO FUNDADOR DE GRUPO DEFENSA

társelas a nuestra pareja, junto con los hijos. Al mismo tiempo, se debe elaborar un presupuesto y ceñirnos exactamente a él, contemplando, tanto los gastos fijos como variables", afirmó el abogado y socio fundador de Grupo Defensa, Ricardo Ibáñez.

De la misma forma, agregó que las morosidades se tienen que pagar a tiempo para evitar cobros de intereses o multas.

"Hay que fijarse, en las cuentas que nos llegan, cuál es la fecha de facturación y de cancelación. Por último, se deben tratar de

producir ingresos adicionales a los fijos que ya existen en la eventualidad de que el presupuesto no alcance para cubrir lo que se planificó. Esto, podría implicar la generación de nuevas entradas o la disminución de algunos gastos", señaló el jurista.

Por su parte, la directora de la Carrera de Ingeniería Comercial de la Universidad de La América (UDLA), sede Viña del Mar, Marcela Palacios, complementó que ahorrar dinero es una de las mejores decisiones que se puede tomar, especialmente en tiempos complejos como los actuales, por cuanto entrega seguridad financiera y tranquilidad en caso de imprevistos como la pérdida del empleo, un accidente o una enfermedad.

"Sin embargo, muchas personas, aunque quieren hacerlo, no lo logran, fundamentalmente en tiempos complejos cuando los gastos aumentan incluso por sobre los ingresos, situación para la que se pueden poner en práctica varios consejos con el propósito de promover el ahorro y cuidar la economía personal o familiar", manifestó.

Por último, la académica dijo que ahorrar es una decisión y no depende de cuánto se gana o qué tan difíciles o fáciles sean las circunstancias, sino de cuánto se decide dejar de gastar ahora para invertir en proyectos de futuro.